

# *Impone gobierno argentino tarifazo para beneficiar empresas del gas*

---



La Habana, 11 sep (RHC) Una investigación periodística en Argentina reveló este domingo que mientras empresas gasíferas del país sacan sus ganancias al exterior, sus balances locales muestran pérdidas; así pueden justificar la falta de inversiones y el pedido de aumento tarifario que le concede el Gobierno.

El estudio publicado por el suplemento dominical de Página 12, asegura que las compañías concesionarias del sector gasífero giraron ganancias al exterior por miles de millones de dólares, en una avalancha de fugas de capitales, mientras los balances que se presentaban en el país estaban en rojo.

En el caso de las dos transportistas de gas, TGN y TGS, se comprueban pagos por supuestos honorarios de asistencia técnica a sus propios accionistas por 63,2 millones de dólares en el primer caso, y 225,1 millones de dólares en el segundo, entre los años 1998 y 2015.

En los últimos tiempos, las transferencias podrían ascender a unos 40 millones de dólares para TGN y 135 millones en el caso de TGS, sumando en los 24 años de concesión más de 460 millones de dólares.

En los balances, dichas salidas figuraron como 'gastos operativos' y no como utilidades a las casas

matrices, lo que constituye una forma de eludir el pago de impuestos.

Ante este panorama, se realizará el 16 de septiembre la Audiencia Pública en la cual se espera que desde el Gobierno se entregue información sobre la cadena del sistema del gas sobre costos de producción, transporte y distribución.

Pero la administración de Mauricio Macri, en particular su ministro de Energía y Minería, Juan José Aranguren, rehúsan, hasta ahora, precisar los datos que incluso la Corte Suprema de Justicia reclamó sobre cuánto cobran por el gas las corporaciones a boca de pozo.

El verdadero motivo por el cual las compañías y el Gobierno se niegan a revelar los costos de la explotación del gas en la próxima Audiencia Pública radica en el enorme lucro y la fortuna que esperan amasar con el tarifazo, concluye Página 12.

De revelar esas cifras, todos se enterarían entonces de los mecanismos utilizados para ocultar los millonarios envíos de divisas al exterior.

Mientras eso sucede, se registran despidos y suspensiones, así como falta de pago de salarios, en el sector petrolero y gasífero.

El pasado jueves en audiencia legislativa en la Cámara de Diputados sobre el problema laboral en este campo con asistencia de líderes sindicales, el legislador por el Partido Obrero Néstor Pitrola declaró que 'en este conflicto queda demostrada la mentira de Aranguren y el Gobierno'.

Ese engaño, insistió el diputado, fundamenta los sobrepagos en boca de pozo, tanto en el petróleo como en el gas -motivo del tarifazo del gas, de los altísimos precios de las naftas- y la inestabilidad laboral en el sector porque hubo miles de despidos.

Además, se están alterando a la baja las condiciones laborales y reduciendo sensiblemente los salarios de bolsillo. Incluso hay empresas que no pagaron la exigua cuota del 18 por ciento de paritarias, denunció Pitrola.

---

<https://www.radiohc.cu/noticias/economia/105294-impone-gobierno-argentino-tarifazo-para-beneficiar-empresas-del-gas>



**Radio Habana Cuba**